



APL
informations

nantes
Loire-
Deux

BULLETIN REGIONAL
DE L'AGENCE DE
PRESSE LIBERATION
Nantes, Anjou,
Vendée, sud-Bretagne

AGENCE DE PRESSE LIBERATION

14 rue de Bretagne,
Paris 3° - Directeur :
Maurice Clavel.

le n° : 1 franc
Bureau régional : Nantes
"Librairie 71", 29 rue
Jean Jaurès.

Abonnements : les 12 n°
(soit 3 mois environ) :
10 francs minimum.

La reproduction et l'utilisation des informations de l'Agence sont entièrement libres.

apl nantes
PERIODIQUE
CCCAP 54701

apl nantes
PERIODIQUE
ccc54701

sommaire

PENHOET (chantiers) : l'action continue ; la revendication est diminuée.

ST-NAZAIRE : grève des employés des garages Citroën.

BRETAGNE : vague de grèves.

annonces

DEUX DOBBIERS A.P.L. :

= La lutte des paysans du Poitou contre l'extension du camp militaire d'Avon" (2-Sèvres)
A.P.L. paysans, 120 rue de Crimée, 75019 Paris. Réalisé à partir de documents du comité
"Libération" de Poitiers.

= Dossier : la fièvre aphteuse.

Réalisé en commun par A.P.L.-paysans et A.P.L.-Bretagne. Correspondance : Editions
"Libération", 5ter impasse Bel Air, passage St-Guihard, Rennes. Tél.: 30.92.81.

Sommaire : les premiers jours de l'épizootie - le plan de lutte - le rôle de la presse
les syndicats - les indemnisations - les conséquences pour les non-atteints

assemblées générales a.p.l.

ces vendredis
à 20h45

SI NAZAIRE }
LA ROCHE S/YON } 19 AVRIL

BLAIN }
LA CHAPELLE S/ERDRE } 26 AVRIL

NANTES 3 MAI

PENHOET: L'ACTION CONTINUE, MAIS LA REVENDICATION EST DIMINUEE.

(APL 5/4)

2

Mercrèdi 3 au matin: débrayage par secteur. Les gars les plus combattifs voulaient passer à un cran supérieur et rester devant la direction pour appuyer les négociations. Dans le secteur des bords, le premier à débrayer, (ceux qui travaillent au montage du bateau dans la cale Jean Bart), des gars ont demandé à ne pas reprendre le travail et à rester devant la direction toute la journée pendant les négociations (qui avaient lieu à Paris). Le délégué au micro a posé le problème en ces termes: grève illimitée ou reprise du travail, ce qui ne correspondait pas du tout à ce qui était demandé. Bien sûr, le vote a été pour la reprise du travail, étant donné qu'on était en négociation. Il faut dire que dans les autres secteurs quand ça a été leur tour de débrayer, les responsables syndicaux se sont bien gardés de faire une prise de parole à la fin...

Jeudi matin: Meeting à 8h $\frac{1}{2}$ pour rendre compte de la négociation à Paris. On annonce qu'elles sont au bord de la rupture, qu'une intersyndicale mandate les délégués à la négociation à demander 130f comme minimum acceptable, au lieu de 200f au début. C'est ce qu'ils ont dit à la direction. Les 2% obtenus à Nantes valent environ 50f. Ils demandent que les 2% de Nantes et les 2% obtenus à Paris soient transformés en augmentation uniforme de 100f. Avec 30f de prime de transport, cela fait 130f, mais la direction ne veut pas donner 30f uniformément.

N'ayant pas envie de se faire doubler, c'est les responsables syndicaux qui proposent eux-mêmes d'aller devant la direction où on apprend que les négociations sont rompues. En attendant le retour des délégués de Paris à 3h $\frac{1}{2}$, il faut occuper les gars. Deux propositions: ou bien assemblées générales par secteur dans les ateliers, refusé (sans motif) à l'intersyndicale, ou bien aller à la rencontre des gars des ateliers de Montoir qui rejoignaient Penhoet à pied (4 km), seule proposition faite au micro. Bien loin d'emporter la majorité, car de nombreux gars ont protesté, elle a été présentée au micro comme adoptée à l'unanimité. Résultat: la moitié des gars sont restés sur place.

Les délégués de Paris, en arrivant, annoncent que la direction retire ce qu'elle avait déjà donné et dénonce l'accord d'entreprise. Pour avoir terminé comme ça la négociation, la direction a sans doute subi des pressions du CNPF et/ou du gouvernement dans le sens de l'intransigeance.

Les délégués proposent d'aller à la sous-préfecture. Ils annoncent la reprise du travail le lendemain matin pour les quarts et se font conspuer par une partie des travailleurs.

Vendredi matin: Les responsables syndicaux proposent de continuer les débrayages tournants. Bien des gars jugent que c'est insuffisant. Un paquet d'une cinquantaine à-bord n'a pas pris le travail. Ils sont allés à la section syndicale manifester leur désapprobation. Pendant les débrayages tournants, les gars vont en manifestation autour de la direction. Au premier tour, il y avait 1000 gars, au 2^e tour, 100 gars, et il n'y a pas eu de 3^e tour. Ça été la pagaille complète, y compris dans les ateliers. Des discussions se sont engagées partout, plus d'un parle d'occuper, par paquet. Différentes propositions sont faites. Les travailleurs demandent aux syndicats qu'ils fassent un meeting central à l'embauche de 13h30 et qu'ils fassent voter sur les différentes propositions. Le meeting a eu lieu. /

③

.../...Un délégué explique les éléments nouveaux, interventions syndicales auprès des pouvoirs publics, donc il fallait rester devant la direction tout l'après-midi. En fait, les propositions d'action n'ont pas été faites, les syndicats ne voulaient pas paraître dépassés, une grande quantité de gars ont été déçus de faire le poireau pour rien tout l'après-midi. Les gars sont partis peu à peu, alors que certains voulaient rester et occuper la direction. Le résultat, c'est une démobilité certaine.

(APL - 9/4)

Lundi 8 et mardi 9, les débrayages tournants continuent à raison de 2 heures par jour. La direction a tout avantage à avoir remis en cause l'accord d'entreprise. Il faudra négocier avec tous les syndicats, cela met dans le coup F.O. et la C.G.C. qui sont contre l'action. La direction veut remettre en cause la clause d'alignement sur les salaires parisiens de la métallurgie, qui est nettement avantageuse pour les travailleurs des Chantiers.

En plus, cela évite à la Direction un conflit prévisible à la fin de l'année, à l'expiration de l'actuel accord. Enfin, cela va enchaîner les travailleurs pendant 18 mois, parce que les gars ne seront pas forcément partants pour une action avant la fin du nouvel accord s'il est signé. Dans la discussion de cet accord, la Direction noie la revendication. Si elle n'a pas cédé sur la revendication elle-même, il serait bien étonnant qu'elle accepte de l'accorder au sein de l'accord.

Beaucoup commencent à se décourager et à ne plus débrayer, alors que d'autres ralentissent et ne reprennent pas le boulot après le débrayage. Des travailleurs sont mécontents de cette forme de débrayage, et pensent que la semaine dernière, il fallait faire passer l'action à un cran supérieur. Cela ne veut pas forcément dire grève illimitée, qui coûterait cher, mais des actions plus dures, par exemple occuper les locaux de la Direction ou certains organes administratifs en ville. Un accord d'entreprise peut être long à discuter. Actuellement, la combativité attendance à s'éteindre, et il n'est pas impossible qu'on se retrouve avec un accord au rabais.

Mercredi 10 en matinée, on apprenait qu'un projet d'accord avait abouti entre les syndicats CGT et CFTD et la Direction sur un nouvel accord d'entreprise. Il serait proposé dans l'après-midi à la ratification des travailleurs.

ST-NAZAIRE : grève des employés des garages CITROEN.

(APL 9/10) Tract CGT.

Tout le personnel Citroen depuis le jeudi 4 avril est en arrêt de travail. Les revendications sont les suivantes : - réajustement des salaires : + 10 % ; magasinier, jeune ouvrier mécanicien, employé de bureau avec C.A.P. sont payés au SMIC (et même quelquefois avec 16 ans de métier) - revoir les coefficients qui sont des coefficients "débutant" ; - primes et avantages divers (d'après le patron, elles sont incluses dans le salaire !).

Délégués et patrons se sont réunis vendredi 5 avril à 11h30. Conclusions de cette réunion : le patron se réjouit de notre grève, il pourra ainsi, au niveau national, demander une augmentation du taux de facturation (ces derniers mois étant soit-disant "bloqués").

Rappelons que si certains sont payés au SMIC (5,60), le taux actuel de facturation est passé à 31,92 F. TTC (les clients sont bien placés pour s'en rendre compte). D'après le patron, tous les garages vendent à perte les heures d'atelier, et augmenter les salaires ne contribuerait qu'à aggraver la perte. Une telle attitude de la Direction est inadmissible. Les travailleurs n'ont pas à supporter les frais des mensonges patronaux. Ils veulent que leurs revendications soient prises en considération, et ne se laisseront pas "rouler".

BRETAGNE : vague de grève en Bretagne.

(APL Bretagne 7/4)

1)- METALLURGIE : SICCNA St-Malo : Lock-out depuis le 29 Mars. Revendications : réduction du travail à la durée légale, augmentation de salaires de 6% au 1 mars. Propositions patronales (refusées jeudi 4 avril) : reprise du travail, 3% d'augmentation au 1 mars, nouvel examen des salaires fin mai, réduction d'une heure par semaine à dater du 1 juin.

Chantiers navals St-Nazaire (.....)

Garnier Redon machines agricoles. 700 travailleurs débrayent le 5 avril au matin. Ils réclament une augmentation de 200 Francs par mois. (Note apl nantes : c'est Garnier qui s'est mis sur les rangs pour reprendre la SEMM de Trignac où les ouvriers repris seraient payés sur la base des salaires de Redon)

2)- ABATTOIRS Pédernec : l'abattoir est toujours fermé. Les ouvriers n'ont pu reprendre le travail malgré l'approvisionnement de l'abattoir en poulets.

3)- BREST Arts et Décorations : en grève depuis une semaine. Demande d'une augmentation uniforme de 50 c./heure.

S.E.B. (brasserie) : grève de 24 heures à l'appel de la CFDT.

Dourmap : en grève depuis le 3 avril. Revendication : augmentation de 60 c./heure.

Peugeot : les arrêts de travail continuent.

4)- BANQUES : reprise lundi à la Banque de Bretagne (source F.O.). Les autres banques continuent le mouvement.

APPEL A LA POPULATION DE LA REGION NANTAISE :

Du 22 au 28 Avril , une exposition de DESSINS D'ENFANTS VIETNAMIENS DE HANOI (RDVN) sera présentée à l'initiative de l'ASSOCIATION FRANCO VIETNAMIENNE ET DE L'OFFICE CENTRAL DE LA COOPERATION A L ECOLE .

Les soussignés tiennent à souligner devant leurs concitoyens et concitoyennes de la région nantaise , le grand intérêt de cette manifestation culturelle tant au point de vue de la connaissance du peuple vietnamien dont les qualités d'héroïsme , d'ingéniosité , d'attachement à la liberté et à l'indépendance nationale ont étonné le monde qu'au point de vue de la solidarité active du peuple français avec ce peuple vietnamien si cruellement éprouvé par la guerre , en premier lieu dans le chair et l'esprit de ses enfants .

Nous invitons la population de la région nantaise à visiter en grand nombre cette exposition et à répondre à la campagne de solidarité à l'école vietnamienne dans laquelle elle s'inscrit .

On peut souscrire soit auprès de la Délégation régionale :

Mme Noëlle Berry - La Denillère - 44120 VERTOU (Tél 78 43 78) AAFV , soit directement au fond d' Aide scolaire au Vietnam :

CCP MAURICE VOGÉ 31 378 41 LA SOURCE .

Exposition du Lundi 22 au Dimanche 28 Avril .

Projection petit film : Mercredi 24 AVRIL à 15H et à 19H .

Samedi 27 Avril à 15H

Dimanche 28 Avril à 15H .

LU DANS LA PRESSE .

BATEAUBRIANT : ETABLISSEMENTS HUART (machines agricoles)

Depuis trois semaines , le conflit a débuté , marqué jusque là par des débrayages d'une heure ou deux par jour ..

Devant le refus de la direction à satisfaire les revendications , les ouvriers ont décidé la grève totale mercredi dernier ..

A l'issue de la réunion de lundi avec la direction , on apprenait :

Les revendications portant sur la mensualisation :

le complément de salaire passe à 100FR à partir du 1er AVRIL (indemnités de maladie ou accidents du travail) proposition uniforme de 20FR au 1er Mars , de 30FR en Avril . Le principe d'une prime d'ancienneté est accordé mais les modifications d'application restent à discuter ..

Les conventions collectives vont être remises à jour avant le départ en congé .

Payement de la journée de grève de Vendredi , et de l'heure de vote de lundi . Le vote qui suivit l'emporta en faveur de la reprise du travail .

NANTES :

BUBIGEON : Le personnel , Vendredi , pour la poursuite du mouvement , sous forme de débrayage , un nouvel arrêt de travail ayant au lieu , jeudi après midi .

Le personnel refuse les propositions patronales . La plate forme revendicative est la suivante (sections CGT etCFDT)

Revendication d'augmentation du pouvoir d'achat 100FR , uniforme par mois ; cette plate forme a été adoptée par le personnel ..

BANQUES : La grève continue dans certains secteurs , aucun élément nouveau n'étant intervenu à Paris ..

ENSEIGNEMENT PRIVE :

MARDI réunion de manifestation , pour manifester leur volonté de rester à la caisse de retraite interprofessionnelle .

Essai de les passer de force à la CANAREP (caisse professionnelle pour la majorité des salaires et retraités .

Les employeurs refusent d'appliquer auprès des caisses actuelles , l'augmentation du taux des retraites qu'ils avaient accepté .

EQUIPEMENT ELECTRIQUE : MARDI , grève de 24H.

A NOTER :

SAMEDI 20 AVRIL PROCHAIN

Marche sur MENDE des prisonniers et ex - détenus et de tous ceux qui luttent pour la suppression des prisons ;

Marche nationale organisée par le CAP (comité d'action des prisonniers)

La prison de MENDE est ce qu'il y a de mieux pour détruire ceux que les autres prisons n'ont pas réussi à démolir physiquement et psychologiquement .

PETITION POUR LA CANDIDATURE DE PIAGET

CETTE PETITION REDIGEE PAR DES CAMARADES REVOLUTIONNAIRES N' ENGAGE EN RIEN LA RESPONSABILITE DE L'APL , DANS CETTE ACTION .

PETITION :

POUR la CANDIDATURE de Charles PIAGET

La mort de Pompidou accélère la crise généralisée qui grandissait en France. La majorité, affaiblie, divisée, laisse éclater ses dissensions et ses inquiétudes.

L'Union de la Gauche, en face, pose sa candidature au pouvoir et s'attache à faire la démonstration de sa responsabilité. Mitterand, promu candidat commun de la gauche, veut s'affirmer aujourd'hui comme le candidat dont la France a besoin.

Mais nous ne pouvons pas donner un chèque en blanc à Mitterand. Nous voulons pouvoir affirmer que nous ne pouvons pas oublier les leçons du Chili, pouvoir marquer que, pour battre l'UDR et préparer le socialisme, nous n'avons confiance qu'en nos luttes!

C'est pourquoi nous proposons que Charles Piaget soit candidat au premier tour des présidentielles.

Nous le proposons pour faire résonner au coeur des présidentielles toutes les leçons de Lip!

Nous le proposons comme le candidat de tous ceux qui ne se satisfont pas des solutions proposées par le Programme Commun, tous ceux qui, au premier tour de ces élections, entendent affirmer leur défiance par rapport à Mitterand, et qui veulent se donner tous les moyens de battre la majorité et de marcher vers le socialisme, par l'organisation des travailleurs eux-mêmes.

SIGNEZ CETTE PETITION !

envoyez-la AUSSITÔT

à → Charles Piaget
17, Chemin du Point du Jour. 25000 Besançon

et → PSU Besançon,
5, rue de Vigners. 25000 Besançon.

Signature	Nom	Adresse

C A L E N D R I E R

(Dernière minute).

SAMEDI 20 AVRIL prochain : Marche sur MENDE (Hérault) des Prisonniers et ex-détenus et de tous ceux qui luttent pour la suppression des prisons.

Marche nationale organisée par le C.A.P. (Comité d'Action des Prisonniers).

La prison de Mende est ce qu'il y a de mieux pour détruire ceux que les autres prisons n'ont pas réussi physiquement et psychologiquement.

Pour tout renseignement s'adresser à la Librairie 71.